

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCIÓN
Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preferentes en cuarta plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07 línea sencilla; Esquelas mortuorias, según muestrario.

DIARIO INDEPENDIENTE. -- Dos ediciones. Redacción, Administración e Imprenta, pasaje de Valencia, 36, y calle de San Gregorio, número 20, bajos.

LA SEÑORA
Doña Baldomera Vicondoa
Viuda de Sasa
FALLECIÓ EN ESTA CIUDAD EL DIA 23 DE ENERO DE 1910.
R. I. P.
Su hija, nietos, hermana, sobrinos y demás parientes Ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.

LA SEÑORA
Doña Balbina Elcano Fernandez
Viuda de J. F. Taylor
FALLECIÓ EL DIA 24 DE ENERO DE 1910.
R. I. P.
Su hermano D. Antonio Aldave Fernandez, sobrina D.ª Dolores Aldave de Sancina, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás interesados Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la función de aniversario que en sufragio de la misma se celebrará en la iglesia parroquial de San Lorenzo, el martes, 24 del corriente, a las once de su mañana.

ciendo el amable inspector señor Ezcurra--durmió en determinada casa de esta ciudad el vispera de la noche en que se cometió el importante robo en el comercio de la Sra. Viuda de Abaurrean, en Tafalla, dejando encargo de que se le avisara para ir en el tren de la madrugada, porque, según él, tenía un asunto urgente el robo y el Vidaurre, desapareció; supongo que marchó a Francia, donde habría vendido las alhajas y efectos que robó en Tafalla, reuniéndose después con ese talano de Biarritz que le acompañaba anoche. Pero aun hay más; según ha confesado el detenido, habían llegado ayer de Francia y el viaje lo habían hecho por la carretera de Vera, y como en un comercio de esta villa se cometió hace tres ó cuatro meses un robo de dinero y efectos (quien dejó de sospechar con fundamento que este Vidaurre no sea el palanquero de los robos de Tafalla y Vera y del intento de robo en Pamplona? -- Q! lo sé--dice el reporter, y termina esta relación felicitando muy de veras al vigilante Cejuela, y en general al cuerpo todo de municipales por este servicio que al parecer es de grandísima importancia.

Toque de atención

Desde hace algún tiempo, venimos recibiendo constantes quejas de los pueblos interesados en el reparto de las rentas destinadas a fundaciones benéficas, sobre la omisión que se viene advirtiendo en la distribución de esos réditos, consagrados a una obra tan humanitaria y laudable. Nosotros, perfectamente enterados de cuanto en este asunto sucede, atendimos y recogimos, como ha sido siempre nuestra norma, quejas tan justificadas; pero en atención a su índole especial, y a la gravedad de las circunstancias que lo rodean, preferimos callar confiando muy sinceramente en que tanto los dignos señores que forman la Junta de Beneficencia provincial, como el Sr. Gobernador civil que la preside, sabrían arreglar cuanto antes una situación tan insostenible como anormal, causada por un desagradable suceso advertido hace ya bastantes meses.

que este caso que fué cogido en un portal de la calle de los Héroes de Estella, pueda dar a la Policía la clave que permita abrir la puerta misteriosa de ese jardín de la maldad, cueva de las bellaqueñas, ó zaharda mohosa, donde los cacos fantasmas, tienen sus danzas con las brujas, en honor de aquel encantador que les encantó dándoles a beber el filtro maravilloso que les tornó invisibles. Que así sea, aún cuando sería deplorable que la Policía tuviese necesidad de conquistar a tiros la zaharda embrujada siguiendo el último procedimiento policiaco probado por los «detectives» británicos en el bombardeo y asalto de la fortaleza de Sidney. No es menester aspirar a tanto. Basta con desear que nuestros «detectives» sigan el ejemplo de esos dos modestos serenos, que tenían siempre alerta el oído como el sereno Cejuela para poder adivinar, más que oír el rirrijar de la sierra y del berberique, y el ofato bien preparado para percibir el oír a rata. Basta con que estén siempre en un sitio como el sereno Eslava para poder llegar a tiempo de coger en la ratonera al delincuente. Gracias, celosísimos serenos, muchas gracias por habernos sacado del mar de nuestras dudas mostrándonos un ladrón. ¡Un ladrón! ¡Serenos, hay que ver lo que es un ladrón!

Los y Remembranzas

La nevada, sus recuerdos, y nuestras impresiones.
Las nubes, ciernen los copos de nieve: los copos de nieve r, volotean por los espacios al caer empasadamente sobre la tierra; y la tierra se envuelve en un blanco manto, cuyas puntas se pierden en la lejanía, confundidas con el cielo gris. La nieve, que corona con diadema de plata, que todos los siglos respetan, las crestas del Pirineo, y que adorna todos los inviernos con albospenchos los altos picos y enmarañadas selvas de la mont. ha navarra, ha tendido este año en nuestra ribera, hermosa alfombra de armiño, para que por ella pasase, como ha pasado, el glorioso San Antonio seguido de su cortejo siempre feliz y lustroso. Es la misma nieve, que tiene de ventisqueros el Pirineo y rubricó con blanquísima sabana la cuenca de Pamplona, cuando los moros sitiaron esta plaza y Sancho Abarca al frente de sus mesnadas voló en defensa de la ciudad, dejando impresas huellas de su calzado en el paisaje. La misma, que obligó a Fernando I de Castilla a retirar sus tropas después de la batalla de Atapuerca en que quedó muerto el Rey navarro García el de Nájera. La misma, que en 1432 cayó en abundancia sobre los montes y los valles de Navarra durante cuarenta días, causando no pocos desastres. La misma, que helada y arremolinada por el viento, tuvieron que pisar y soportar los soldados del gran navarro don Gastón de Fox para sorprender la plaza de Bolonia defendida por los frios y por el insigne gascón Pedro de Verterra. La misma, que en 1512 dificultó en las montañas, la penosa retirada de las huestes que vinieron a recuperar el reino navarro, al mando del mismo desventurado Rey don Juan de Labrit. La misma que en 1603 sorprendió extraordinariamente a la ribera de Navarra y originó grandes pérdidas en los ganados de algunos pueblos. La misma; que en 1714 sirvió de alfombra a la Princesa de los Ursinos para que por ella rouase el carruaje que la llevó para siempre al extranjero, en cumplimiento sin duda, de lo acordado días anteriores, en la conferencia celebrada en Pamplona entre Isabel de Farnesio prometida de Felipe V y Alberoni. La misma, que en febrero de 1808 sirvió a los franceses para arrojaria unos a otros en pelisozos y acerbos jugueteando desde la casa del Marques de Vesolia a la Ciudadela de Pamplona y apoderarse de este modo de la guardia y de la fortaleza. La misma, que en Guadarrama quiso impedir el paso de los ejércitos napoleónicos poco antes vencedores en Tudela y otros puntos, y cuya capa blanca fué hollada por las mismas plantas del Emperador y de sus legiones. ¡Qué triste es la nieve cianja en los campos solitarios, cuando detiene a los ejércitos de la patria; cuando sepulta a los exploradores; cuando mata a los ganados; cuando asila en su miserable choza al pobre, arido de frío y desfallecido de hambre! Si, triste, pero muy triste, aun para los ojos habituados a ver caer los blancos y esponjosos copos sobre los paisajes nevados. Pulsa su lira el antiguo vate danés Aleschlegler, poeta de las bramas y de los hielos, y canta las interminables noches invernales de su patria; «La luna brilla pálida sobre la nieve; clara y fría está la noche. La Norma, de pie, sobre el sepulcro, escribe mágicas palabras a los pies del niño. «Cuanto he y as de intentar, cuánto he y as de hacer, se encuentra establecido de antemano: por los años que has de vivir, están marcados en tu frente. «Dice y desaparece. Nadie sabe si ha dicho la verdad. La luna brilla pálida sobre la nie-

Illegalidad pelotística

Si estudiamos detenidamente la diferencia que existe entre los «juegos» y los «tantos», observaremos con claridad que hoy en día se juega más a la perfección con los segundos que con los primeros, como se verá con la sencilla demostración que a continuación expresamos. Todo jugador necesita para obtener un juego, apuntarse como mínimo, dos tantos más que su contrario y cuatro como máximo. Así en los partidos que aquí se juegan a 9 juegos debe la siguiente combinación: Rojos. -- 49 juegos de cuarenta y treinta a 4 tantos, 36. Azules. -- 8 juegos de cuarenta y nada a 4 tantos, 32; más dos tantos en cada uno de los 9 juegos que han obtenido los rojos suman, 18. De lo que resulta que obteniendo los azules 50 tantos y los rojos 36 han ganado hasta el partido. También ocurre con frecuencia que uno de los dos «dos» bandos tiene cuarenta y treinta para partida y pierde el partido, se comprende fácilmente pues al perder el juego necesita ahora 4 tantos para partida en lugar de uno que antes le faltaba, esto jugando a «tantos» es muy difícil que ocurra, pues si a un bando le falta un tanto para terminar, nunca le faltarán cuatro. Lo que resulta incomprensible es que jugando dos tantos cada bando están a «dos», como la palabra indica y ganando tres cada bando están también a «dos» y lo mismo a 4-5-100 etc., están a «dos» de lo cual puede resultar que algún día (cabe) nos marchemos a cenar después de habérselo jugado 50 ó 60 tantos de cada parte y no hayan terminado el primer juego. No sabemos que haya ningún frontón en España (excepto Pamplona) que se juegue a juegos, pues por su imperfección y desigualdad están llamados a desaparecer, sustituyéndose por los tantos más perfectos y fáciles, aunque menos lucrativos. Los que concurren a este frontón bien pueden decir: No siempre el que más tantos gana suele resultar victorioso. J. B.

Torerías

¿Mi opinión? Ahí vá: Creo insustituible para las corridas de San Fermín a Ricardo Torres «Bombita», sin este astro de la torería moderna, no veo combinación posible, para que no sufra menoscabo la fama conquistada durante tantos años, en las hermosas corridas verificadas en el circo taurino de la capital navarra. ¿Que por qué es indispensable? Por la razón sencilla, de ser la primera figura en el toro, por ser la providencia en la plaza y finalmente porque como el no h y otro, como aseguran los grandes críticos. Mi combinación es la siguiente: Primera. Bombita, Machaquito y Bienvenida, con toros de Villagodio. Segunda. Bombita, Bienvenida y Vicente Pastor con toros de Palma. Tercera. Bombita, Machaquito y Vicente Pastor con toros de Herederos de Martínez. Cuarta. Bombita, Machaquito y Bienvenida con toros de Pablo Romero. -- Prueba. -- Los mismos y toros de Zalduendo. A mi juicio, ésta es la combinación más acertada y más económica. ¿Que la comisión quiere gastar más y en lugar de cuatro matadores quiere cinco? Mejor para la afición y en este caso, ahí está el Cochero, valiente hasta la temeridad, que así mismo, encarária bien en esta combinación. La comisión tiene la palabra. Uno de la ribera.

Navarra hace 30 años

El día 13 del actual falleció en Echauri don Miguel Esain y Erasó. -- La sociedad de socorros mutuos de artesanos tiene actualmente en caja 53.074 reales. -- Ayer (21) se posesionó del cargo de cónsul del Instituto vacante por defunción de don Manuel Juvéa, don Alejandro Etxeandey, nombrado por Decreto del 12 actual. -- Ha sido nombrado Beneficiado de la S. I. M. de Zaragoza don Genaro Acedo, actual vicario del pueblo de Birruin. -- Uno de estos días marchará a Madrid una comisión del Ayuntamiento para gestionar la cesión de la Ciudadela. -- En la noche última (22) ha caído sobre esta ciudad una gran nevada. -- El Gobernador Civil ha autorizado a don Bonifacio Peralta para que pueda dar bailes de máscaras en el Teatro Circo de su propiedad desde el 23 del actual al 6 de Marzo. -- E Marqués del Vadillo publica hoy (23) un largo comunicado defendiéndose de los ataques de que ha sido objeto por parte del colega local «El Arg». --

CRÓNICA

Contrastes

El bello momento del crepúsculo de una tarde estival. Declina el sol lentamente, levantándose entre sus rayos parte del esfuerzo canicular que ha desarrollado durante el día; y aún quedan resquicios de fuego en el anchuroso y largo resaca por donde la gente, con apacible calma, pasa camino del sitio donde el airecillo vivificador dé sosiego a sus calurosos cuerpos. Bajo los porches de una casa grande, que hay en el fondo del paseo, dos «chuchos» amigos dormitan con indolente desgarbo, y cuya rebosante tranquilidad se me antoja parangonar con la que siempre, indefectiblemente siempre, reina en aquella casa grande, que, si guardadora es de privilegios, también lo es de grandes misterios. Ni los que por obligación tenemos infiltrado en nuestro espíritu el afán de escurrirnos todo, hemos llegado a osar el quebranto de los secretos que unos señores graves crean al rededor de los muros de una sala, en cuyo centro, una larga mesa es custodiada en eter-

Información postal

Notas tafallesas
LA FIBSTA DEL PATRON
La fiesta del glorioso San Sebastián celebra hoy nuestra ciudad. Su imagen es venerada en el altar mayor de Santa María, y aunque muy a la ligera, quiero dar algún dato histórico de la Santa imagen. Es de piedra y no llegó a terminarse, siendo el artífice Juan Lome, de oficio cantero. Durante su construcción por el año de 1426 tuvo lugar el milagro de la boina, la misma que hoy adora el pueblo. En un principio tuvo dedicado esta imagen pequeño santuario, hasta que años después el Rey D. Juan II dió posesión de la referida efigie a los religiosos Franciscanos. En el siglo XVIII se trasladó a la parroquia de Santa María de hoy se venera. A las nueve y media ha comenzado la función religiosa, con asistencia del M. I Ayuntamiento en corporación con la bandera de la ciudad. La Misa á gran orquesta de Ferrer, el crsdo de Aller y O Salutaris de Mozart, han sido muy bien interpretadas. El sermón como ya dijimos, á cargo del R. P. Larrodoburu S. J. Con grandilocuencia de estilo trazó la vida del santo marir en el imperio de Diocleciano, mostrando su fe y amor á la cristiana religión, y sacando de aquí hermosas consecuencias para mantener firme en los actuales tiempos la fe de Navarra. Reseña también el milagro de la boina y termina su brillante oración diciendo: Si el escultor de la santa imagen decía «Santísima

PELICULA LOCAL

Los serenos Cejuela y Eslava, cogieron ayer a un ladrón en el momento mismo en que estaba «con las manos en la masa». Estos serenos merecen nuestra gratitud porque nos han sacado del mar de dudas en que nos hallábamos a punto de perecer. Ya sabemos que los ladrones son personas de carne y hueso y no meras abstracciones ó seres fantásticos como las sombras que nos molestan y nos atorran en una pesadilla, dejándonos matrechos y sin la esperanza de poder topor con ellas en nuestro cuarto ó en la calle. Así, como esas sombras invulnerables é indomables de las pesadillas, eran los señores lazo de operaciones. Pero hoy ya sabemos, gracias a estos buenos serenos, que si hay cacos fantasmas, los hay también de carne y hueso. Así ha entrado en nosotros la esperanza de

Información postal

Notas tafallesas
LA FIBSTA DEL PATRON
La fiesta del glorioso San Sebastián celebra hoy nuestra ciudad. Su imagen es venerada en el altar mayor de Santa María, y aunque muy a la ligera, quiero dar algún dato histórico de la Santa imagen. Es de piedra y no llegó a terminarse, siendo el artífice Juan Lome, de oficio cantero. Durante su construcción por el año de 1426 tuvo lugar el milagro de la boina, la misma que hoy adora el pueblo. En un principio tuvo dedicado esta imagen pequeño santuario, hasta que años después el Rey D. Juan II dió posesión de la referida efigie a los religiosos Franciscanos. En el siglo XVIII se trasladó a la parroquia de Santa María de hoy se venera. A las nueve y media ha comenzado la función religiosa, con asistencia del M. I Ayuntamiento en corporación con la bandera de la ciudad. La Misa á gran orquesta de Ferrer, el crsdo de Aller y O Salutaris de Mozart, han sido muy bien interpretadas. El sermón como ya dijimos, á cargo del R. P. Larrodoburu S. J. Con grandilocuencia de estilo trazó la vida del santo marir en el imperio de Diocleciano, mostrando su fe y amor á la cristiana religión, y sacando de aquí hermosas consecuencias para mantener firme en los actuales tiempos la fe de Navarra. Reseña también el milagro de la boina y termina su brillante oración diciendo: Si el escultor de la santa imagen decía «Santísima

CRÓNICA

Contrastes

El bello momento del crepúsculo de una tarde estival. Declina el sol lentamente, levantándose entre sus rayos parte del esfuerzo canicular que ha desarrollado durante el día; y aún quedan resquicios de fuego en el anchuroso y largo resaca por donde la gente, con apacible calma, pasa camino del sitio donde el airecillo vivificador dé sosiego a sus calurosos cuerpos. Bajo los porches de una casa grande, que hay en el fondo del paseo, dos «chuchos» amigos dormitan con indolente desgarbo, y cuya rebosante tranquilidad se me antoja parangonar con la que siempre, indefectiblemente siempre, reina en aquella casa grande, que, si guardadora es de privilegios, también lo es de grandes misterios. Ni los que por obligación tenemos infiltrado en nuestro espíritu el afán de escurrirnos todo, hemos llegado a osar el quebranto de los secretos que unos señores graves crean al rededor de los muros de una sala, en cuyo centro, una larga mesa es custodiada en eter-

Información postal

Notas tafallesas
LA FIBSTA DEL PATRON
La fiesta del glorioso San Sebastián celebra hoy nuestra ciudad. Su imagen es venerada en el altar mayor de Santa María, y aunque muy a la ligera, quiero dar algún dato histórico de la Santa imagen. Es de piedra y no llegó a terminarse, siendo el artífice Juan Lome, de oficio cantero. Durante su construcción por el año de 1426 tuvo lugar el milagro de la boina, la misma que hoy adora el pueblo. En un principio tuvo dedicado esta imagen pequeño santuario, hasta que años después el Rey D. Juan II dió posesión de la referida efigie a los religiosos Franciscanos. En el siglo XVIII se trasladó a la parroquia de Santa María de hoy se venera. A las nueve y media ha comenzado la función religiosa, con asistencia del M. I Ayuntamiento en corporación con la bandera de la ciudad. La Misa á gran orquesta de Ferrer, el crsdo de Aller y O Salutaris de Mozart, han sido muy bien interpretadas. El sermón como ya dijimos, á cargo del R. P. Larrodoburu S. J. Con grandilocuencia de estilo trazó la vida del santo marir en el imperio de Diocleciano, mostrando su fe y amor á la cristiana religión, y sacando de aquí hermosas consecuencias para mantener firme en los actuales tiempos la fe de Navarra. Reseña también el milagro de la boina y termina su brillante oración diciendo: Si el escultor de la santa imagen decía «Santísima

guarda gorras, hoy exclama a una con Tafalla entera «San Sebastián, guarda nuestra fé».

A continuación la banda municipal ha dado un concierto en la Plaza de Navarra.

Enhorabuena a su director don Julián Flamarique.

TEATRO GORRITI

Como era de esperar, la sesión de la tarde ha estado animadísima.

Rafael Arcoz inimitable como siempre: con propiedad ha imitado varios tipos, siendo muy aplaudido.

La sesión de la noche esperamos será otro triunfo para Arcoz, así como el domingo, que tarde y noche repetirá sus trabajos.

UNA DESGRACIA

A la hora de escribir estas líneas, nos dicen que en el caserío «La Sarda», de don Genaro Perez Moso, un muchacho se ha disparado un arma de fuego; se cree casualmente.

Don Domingo de Guzmán, juez de 1.ª instancia, ha salido para el lugar del suceso, pero como no han regresado, no sabemos ciertamente qué es lo que ocurre.

CURCÓ.

Tafalla 20-1-1911.

Notas teatrales

Añoche hizo su presentación la nueva compañía.

Tengo poco espacio y además la función acabó demasiado tarde y tengo poco tiempo.

«La fiesta de San Antón» fué bien interpretada.

La señora Posé cantó demostrando saber lo que cantaba. Prueba de talento.

La señorita Arriech muy bien también. Esta señorita tendrá muchos triunfos. Por su manera de cantar, de decir y de vestir parece una flor exótica puesta por contraste en el huerto del género chico.

De los hombres ya hablaremos.

En «Sangre moza» la señorita Arriech cantó muy bien el pregon, y fué aplaudida.

La señorita Sivestre y el señor Martínez nos gustaron en el dúo.

«El poeta de la vida» es una revista más. Tomando una frase del trus de los chistes podemos decir al final de esta pieza: «¡Rópita, y ná más que rópita!»

El autor tuvo la pretensión de obligarnos a decir: «Filosofía, too filosofía!»

Pero de ella no hay el valor de un comino.

La obra fué lujosamente puesta en escena. Lujo en decoraciones y lujo en trajes.

El número más bonito, el de las flores, no fué aplaudido.

Es simpático también el de la estudiantina.

Un amigo me dijo que la jota es del tiempo de Peral.

Un bailarín excelente fué muy aplaudido.

El público demostró su simpatía al señor Lorente saludándole con abundantes aplausos cuando apareció en escena.

Había calefacción.

La función acabó a la una.

GARCILASO.

GACETILLAS

En la parroquia de San Nicolás se celebraron ayer con numerosa concurrencia los funerales en sufragio del alma de don Cruz Urrizola, estimado amigo nuestro.

Su familia tuvo ocasión de comprobar en el fúnebre acto de ayer el sentimiento general que ha causado la muerte del señor Urrizola; pues el acto revistió todos los caracteres de una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz y reiteramos a su familia nuestro sentido pésame.

Nuestro querido corresponsal en Sangüesa nos envía una carta que no publicamos íntegra por falta absoluta de espacio.

En ella nos dice que se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de San Sebastián, patron de la ciudad; que ha comenzado a construirse un portazgo en la confluencia de las carreteras de Pamplona y Tafalla; que ha llegado el médico señor Ballada, sustituto del señor Aizola; que el mercado de cerdos del 19 estuvo animadísimo, y que los precios fueron elevados; y que hay mucha animación para la fiesta de San Babil que se celebrará el 24.

Le ha sido concedida real licencia para contraer matrimonio con la señorita Amparo Gonzalez Vallarino, hija del senador del mismo apellido, al ilustrado capitán de Artillería nuestro distinguido amigo y paisano don Babil Astrain y Larraide.

Seán muy enhorabuena y reciban por anticipado nuestra felicitación los futuros esposos.

A las cinco de la tarde de ayer regresaron las tropas de esta guarnición que durante el día practicaron maniobras en el monte del Perón.

El desfile en el portal de Taconera ante el general gobernador de la plaza Sr. Marqués de Valtierra, fué brillantísimo, siendo presenciado por numerosas personas que se habían congregado en aquel lugar.

El mercado de ganado de cerda celebrado ayer estuvo menos animado que los anteriores.

Hubo, realmente, poco ganado, y la mayor parte del que se presentó, fué vendido para esta plaza, a razón de 1'10 a 1'20 pesetas el kilo en vivo.

En muerto se vendió de 8 pesetas a 8'50 la docena.

Ayer celebró sus días la distinguida señora doña Inés Mencos, viuda de Elio.

A las felicitaciones recibidas unimos la nuestra.

Mañana se cumple el primer aniversario de la muerte de la respetable señora doña Baldomera Vizcondo, viuda de Sasa, cuyo recuerdo vive aun bastante entre sus numerosas amistades.

A su hija doña Valentina Sasa, viuda de Iñarra y demás familia les testimoniamos en este día la expresión de nuestro sentimiento.

Ostras frescas de Marennes.—DE NAONA.

En el cuartel del regimiento de la Constitución ha dado una notable conferencia sobre el curso de tiro a que asistió recientemente en Madrid, nuestro querido amigo el pondonoso oficial de infantería don Matias Soichaga y Zala.

Nos comunican de Marcilla que ayer sábado se publicó un bando anunciando que

la Azucarera abría la contratación de remolacha a 35 pesetas tonelada puesta en fábrica sin limitación de cultivo y advirtiéndole que el plazo para la inscripción caduca el 4 de Febrero próximo.

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de Longás, Zaragoza, la ilustrada profesora de primera enseñanza doña Aniceta Salinas, que hasta ahora desempeñaba la de Irurozqui.

Ha cesado en su cargo la maestra de Fitero, doña Jacoba Farles.

En el suelto «Los palanqueros», damos, entre otros, un detalle erróneo debido a una mala interpretación.

Decimos que los tres agujeros operados en la puerta sirvieron para llimar la barra que detrás de la puerta había; siendo más cierto que los agujeros se emplearon por el ratero para meter un formón con el que haciendo palanca consiguió levantar la barra.

Sabemos también que al Vidaurer se le buscaba como presunto autor de varios robos cometidos en esta ciudad.

Recordamos, por ser de su interés, a los maestros jubilados y a los pensionistas del magisterio que no se descuiden en pasar la revista personal que ante los presidentes de las Juntas locales de los distritos en que tienen su residencia y ante el presidente de la Provincial en Pamplona, tienen el deber de pasar durante el corriente mes. Tengan presente que el que deja de pasar la revista, será dado de baja en nómina.

Mañana lunes es el Santo de S. M. el Rey.

Con este motivo es fiesta nacional y las dependencias del Estado permanecerán cerradas.

En el Gobierno militar, se celebrará al mediodía, si el tiempo no lo impide, recepción de autoridades.

Ha sido trasladado a la central telefónica interurbana de Zaragoza el joven y competente oficial de dicho ramo don Carlos Plazuelo, que prestaba sus servicios en la de esta capital.

Le damos la enhorabuena, por haber conseguido lo que quería.

Mañana lunes se celebrará en Zimarraga una importante reunión de maestros de las cuatro provincias hermanas, para tratar de excepcionales asuntos de interés para la clase.

De viajes.—De Monreal ha llegado nuestro amigo D. Cirilo Ibarrola.

—Hoy marcha a Toledo nuestro querido amigo el aventajado alumno de la Academia Infancia D. Manuel Tuero y Castro.

—Ha marchado a Tajonar nuestro estimado amigo don Gabino Hurtado.

A Puente la Reina han regresado, después de haber pasado una temporada en Pamplona al lado de sus hijos nuestro amigo D. Joaquín Azcona y Mencos acompañado de su distinguida esposa.

—De Salinas de Monreal ha llegado nuestro amigo D. Juan Zabalza.

—Ha marchado a Zaragoza nuestro amigo D. Domingo Agudo.

—Ha regresado a Pamplona el distinguido oficial del Regimiento de Cantabria señor Valdés.

—De Tudela se ha trasladado a Zaragoza el comandante de Estado Mayor nuestro querido amigo y paisano D. José Gaztambide y Zapata.

—Se encuentra en esta ciudad el digno Alcalde de Arroz y rico propietario de la misma D. Teófilo Ferrer.

—Hoy llegarán de San Sebastián los afamados pelotaris Larrañaga y Arramendi, que jugarán por la tarde.

Se halla vacante la plaza de médico cirujano municipal de la villa de Azagra.— Véase el anuncio en 3.ª plana.

También se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de la ciudad de Olite con el sueldo anual de 1.500 pesetas y casa habitación. Se admiten solicitudes hasta el 31 del actual.

El agraciado satisfará a la viuda del finado el descuento que previene el art. 31 del Reglamento de Secretarios de Navarra.

En el convento de San José de Cluny de Pozuelo de Alarcón (Madrid) ha profesado la virtuosa señorita navarra Isabel Ariz.

Le deseamos las gracias de la perseverancia.

Las Escuelas de Nazaret celebrarán hoy la fiesta de su Patrona la Santa Familia con los siguientes cultos:

P. r la mañana a las siete y media Comunión general en la capilla de las RR. Madres Ursulinas.

Por la tarde en la basílica de San Ignacio función solemne con sermón que predicará el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis.

La parte musical estará a cargo de escogidas voces.

Se ha hecho público el concurso único del mes actual de las escuelas vacantes cuya provisión ha de hacerse en propiedad y en turno de entrada.

Se proveerán en maestro las de Murieta, Nuin, Arre, Artazu, El Busto, Arbolés, Ardanaz, Ecay-Zuazu, Beunza, Linzoain, Mendavia.

Se proveerán en maestra las de Arrayoz, Villanueva, Salillas, Metauten, Aria, Jabar, San Vicente, Larumba, Ardanaz, Izcue, Andoain, Asarta, Elicuaz y Ujuzurrin.

Segun noticias que nos comunican de Arroz, el Ayuntamiento y Veintena, interpretando los deseos del vecindario, nombró en el día de ayer médico titular de aquella villa a don Vicente Cariñena Jimenez, confirmando así el nombramiento hecho por el Ayuntamiento solo en 20 de Septiembre último que había sido anulado por la Superioridad.

Nuestra enhorabuena al nombrado.

Ha sido destinado al Ministerio de la Guerra nuestro distinguido amigo el pondonoso oficial de Administración militar don Orenco Tejada.

Los RR. PP. Navarro y Erviti, Rectoristas, se hallan dando una Misión en Ezaburu (Ulzama).

Todos los actos se ven concurridísimos, pero especialmente el de la tarde y los citados Padres se muestran incansables en su apostólica tarea.

El jueves próximo se celebrará en Auza (Ulzama) el mercado quincenal que promete verse concurrido.

Queso Villalón

Fresco. Ultramarinos.—39 Zapateria 39. 3-2

Con motivo de ser mañana el santo de S. M. el Rey, el brillante regimiento de la Constitución ha organizado una velada, que como las hasta ahora celebradas, resultará muy amena.

Comenzará a las tres de la tarde en el cuartel General Moriones con arreglo al siguiente program, por cuya extensión sentimos vernos precisados a extractarlo por apremios de original.

Primero.—«Apuros» Poesía de inauguración, original de L. Silva.

Segundo.—Estreno «Después del meeting», comedia de costumbres en un acto y en prosa.

Tercero.—«El laurel de Cerñola» drama en un acto y en verso.

Cuarto.—Audición de guitarra por el trío G. Ibars, V. Iglesia y E. Aparicio, ejecutando las obras: Vals «Elofsa», (Recuerdo); «Lo Rayet», Schotiz; Vals «María», y jota «Stroc»; Urbola é Ibars, «Premio d'amore» vals lento, con mandolina.

Quinto.—«Una hora fatal» juguete cómico en un acto y en prosa.

Sexto.—«Morir por la patria» drama-mimo en tres actos y brillante apoteosis.

Septimo.—«El tío bueno» juguete cómico en un acto.

Los intermedios estarán a cargo de la música del Regimiento, ejecutando piezas de su vasto repertorio, dando principio con el Himno del Regimiento.

Se estrenarán decoraciones en todas las obras.

Agradecemos la atenta invitación que para concurrir al acto hemos recibido.

Patata de Vitoria

clase especial para siembra, de gran rendimiento obtenida de los propios agricultores, se vende en los almacenes de Aniceto Beloso, Mayor, 113 y San Francisco 33. ps 8-2

Han sido nombrados maestros con carácter de interinidad: de Arrieta, doña Crescencia García; de Arre, don Pedro Otamendi; de Salidas, doña Dionisia Rodríguez; de Aguilu, don Lucio Lana; de Aizpín, doña Benita Vergara; de Noain, don José Andía; de Asarta, doña Máxima Esparza; de Ocoyon, doña Ana Velasco; de Ochagavía, don Julián Soret; de Murrieta, doña Carmen Martínez de Espronceda; y de Guetadar, don Tomás Bailar.

Ha sido destinado a situación de excidente en la primera región nuestro querido amigo y paisano el Auditor del Cuerpo Jurídico militar don Angel García Otermin.

En el acreditado Comercio de tejidos de los señores Ortega y del Valle, Mayor, 1 y 3 (esquina a la de Campana) existe una gran partida de toquillas punto 4 mano, puntilla y nubes, las que vendrán desde hoy con una considerable rebaja de precios, lo que comunicamos al público, seguros de que aprovecharán esta ocasión.

18 22 24 3-2

Ayer también disfrutamos de un buen día soleado y relativamente bonancible, a pesar de la niebla que cubrió el horizonte por la mañana, siendo por ello mucha la gente que por la tarde salió a pasear por las afueras.

Este buen tiempo parece que durará poco, porque un amigo nuestro, que no es precisamente Orcoyaga, ni presume de meteorólogo, nos anuncia para antes de dos días el cambio de tiempo, que degenerará en una gran nevada o borraacas.

Y nuestro amigo acierta, pero ojalá se equivoque!

Dicen de Cadreita que ante aquel Juzgado municipal han sido denunciados varios jóvenes de la misma que en las inmediaciones de un pajar, fueron sorprendidos jugando a los prohibidos, los cuales al huir abandonaron 1,65 pesetas en calderilla.

¡He ahí unos puntos fuertes!

Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de la Constitución hoy domingo de once y media a una en la Plaza del Castillo:

Paso-doble «El Sereno».—Martorell.

Overtura «La Princesa encantada».—Langlois.

Fantasia de la opereta «The Geisha».—Sidney.

Jota.

Teatro: Gayarre.—Funciones para hoy tarde y noche:

Tarde.—A las cuatro y media, «Sangre moza».

A las seis, vermouth, «La fiesta de San Antón» y «La viejecita».

Noche.—A las nueve y media, «Los pícaros celos», «El Pollo Tejada» y «El poeta de la vida».

El Juzgado de Tudela instruye diligencias con motivo de la desaparición de una maleta propiedad del viajante don José Rodríguez Arias que fué facturada de la estación de Castejón a Cervera del Río Alhama, hace ya mucho tiempo, sin que hasta la fecha haya aparecido.

Cine Belloch.—Hoy domingo se despedirán del público, por tener que cumplir con una empresa de Valencia, los notables acróbatas que tantos aplausos conquistaron en las secciones de ayer Los Bukolin's, Hoy alternará con estos artistas un selecto programa de cine.

Interesante

Ortopédico hernólogo en Pamplona

El auxiliar técnico del reputado ortopedista de Madrid don Jerónimo Farré Gamella, dará consultas en VITORIA los días 20 y 21 de actual mes de Enero, de once a una y a las seis en el HOTEL PALLARES y en PLONA los días 22 y 23 en el Hotel LA LLA, para los que padezcan de HERNIAS, braduras, desviaciones del espinazo, gias, parálisis infantil de las piernas, curvaturas de las rodillas, curvaturas de las piernas equinas, yuzus y valrus, zazañaga de los adolescentes ó pié plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método expeditivo de dicho afamado autor, distinguido el único científico por todas las emias médicas. Con su sistema se dominan todas HERNIAS, por antiguas y voluminosas sean.

No admite el encargo de aparato alguno la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su gabinete Ortopédico, rra de San Jerónimo número 37, principio 14 17 18 21 22

Comunican de Tafalla, que antes fué atropellada por el coche correo de Arga, en la calle de Cortés (Teófano) la joven de 19 años Felisa La Indart, que resultó con heridas en la beza y brazo izquierdo y erosiones en ferentes partes del cuerpo.

Se cree que curará dentro del término de quince días.

El conductor del coche Veremundo Somo, de 18 años, ha sido puesto a disposición del Juzgado que instruye diligencias.

CAJA DE AHORROS

Suma anterior. 103.477

236 imposiciones efectuadas. 711

Suma. 104.188

52 devoluciones verificadas. 2.379

Saldo en Caja. 101.809

CAJA DE SOCORROS

Suma anterior. 40.354'06

Un socorro 40

Total en ambas Cajas. 141.377

JABON LIMAN

Depósito: LIMOUSIN Hermanos, Tafalla

De venta: Droguerías y Ultramarinos, d ml v

Centro Escolar

dominical de obreros

A las clases de este Centro de instrucción asistieron el último ejercicio 236 alumnos.

Nuestra información

MADRID 21.—Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las 5'30 de la tarde hasta las 2'30 madrugada.

De la región

Alava

Vitoria 21 (9 noche.)

Misa de campaña

El lunes próximo, con motivo de ser el santo de S. M. el Rey, el gobernador militar de esta plaza, general Aguilera, ha dispuesto que a las doce del mediodía se celebre una Misa de campaña en la Plaza Nueva, concurriendo en traje de gala todas las fuerzas de esta guarnición.

Dicha plaza será decorada espléndidamente con galardetes y trofeos militares.

Los dramas del campo

Días pasados salió del pueblo de Villanueva el vecino de la misma José Beigorri, conduciendo un carro de mulas y siendo portador de 2.000 pesetas.

Como los días transcurrieron sin que se supiera su paradero, su familia, temerosa de lo que le pudiera haber ocurrido, puso el caso en conocimiento de la guardia civil, la cual, después de activas gestiones, dió con el desaparecido, que fué encontrado sobre la carretera y con pocas esperanzas de vida, por el intenso frío que había sufrido.

Se le auxilió convenientemente en el pueblo próximo, consiguiendo al fin reanilarlo.

Conferencia

Mañana dará una conferencia en el Centro Católico el R. P. Marcelo, de la Orden Carmelita.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastián 21 (9 noche).

De conciertos

Uno de estos días son esperados los 80 profesores de la orquesta sinfónica de Munich que dirigidos por el maestro Lasalles, daran un concierto el día 1.º de Febrero en el Teatro Principal, ejecutando obras de los maestros clásicos.

Hay gran expectacion por concurrir a este concierto que promete ser un acontecimiento musical.

Desgracias

Esta mañana al salir de su casa de la calle de Narrika la anciana de 92 años llamada Teresa Vidaurer, tuvo la desgracia de ser atropellada por un carro que le produjo lesiones de consideración que le fueron curadas de primera intencion en la casa de socorro y trasladada despues al Hospital.

Un obrero llamado Marcial Yarcé que se hallaba esta mañana descargando piedras en el paseo de la Concha, sufrió en una pierna una lesión de importancia a causa de haberse caído una piedra sobre dicho miembro.

Fué curado en la casa de socorro.

Los esperantistas

Mañana los alumnos de Esperanto se reu-

nirán en banquete para celebrar la fiesta onomástica del instituidor de dicha lengua.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 21 (10 noche).

Crisis obrera

Esta mañana se han presentado en la Alcaldía unos 50 obreros solicitando del alcalde trabajo ó en otro caso algún socorro, pues se hallaban paralizados y sin recursos.

El Alcalde después de escucharlos con atención les envió al Gobernador toda vez que nada podía hacer por ellos por falta de consignación en el presupuesto y porque no había obras en que ocuparlos.

El Gobernador les envió a la jefatura de obras pñicas, donde se les prometió ocuparlos lo antes posible.

Traslado

Hoy ha marchado a Zaragoza en compañía de su familia don Tirso Alonso que hasta ahora ha sido secretario del Gobierno civil de esta provincia y que con el mismo cargo ha sido trasladado al de dicha capital.

Mitin

Mañana se celebrará en Sopuerta, u. mitin socialista, para el cual hoy ha concedido permiso el Gobernador civil.

Entre otros hablara Perezagua.

Enferma

De Asturias ha recibido un telegrama el Gobernador civil danole cuenta de que una niña suya se encuentra gravísimamente enferma.

Para mostrarle con este motivo su afecto a dicha autoridad, han estado a visitarle el presidente de la Diputación, señor Ibarra y el Conde de Aresti.

El tiempo

Hoy ha lucido el sol durante todo el día, pero a pesar de ello se ha dejado sentir bastante el frío.

Pidiendo sel os

El presidente de la Cámara de Comercio ha dirigido hoy un telegrama al ministro de Hacienda lamentándose de la carencia de sellos de timbre de 5, 10, 15 y 20 céntimos para utilizarios en los expedientes, que con este motivo se hallan paranzados.

El corresponsal.

En la Casa de campo

Los Reyes, acompañados de su augusto hermano el Príncipe Leopoldo de Battemberg han estado toda la mañana en la Casa de Campo dedicándose al sport de los pones.

Audiencias régias

Al regresar el soberano de la Casa de Campo despachó con el señor Canalejas recibiendo numerosas audiencias que tenía cedidas, entre otras a los señores marqués de Teverga y conde de Romanones.

La mañana de Canalejas

El señor Canalejas fué directamente desde Palacio a su casa, donde pasó toda mañana trabajando en su despacho.

Recibió la visita del gobernador civil señor Fernandez Latorre y del Alcalde de Sevilla.

Banquete en el hotel Ritz

Esta mañana se ha celebrado en el hotel Ritz el almuerzo con que los periodistas que estuvieron en Meilila haciendo la información del viaje regio, obsequian al Presidente del Consejo en prueba de gratitud por las deferencias que se les ha guardado y las facilidades que se les ha concedido para el éxito de su empresa.

Meeting en Cartagena

El alcalde de Cartagena participa al ministro de la Gobernación que se va a celebrar el domingo próximo una reunión en el Teatro Circo ante sus electores, para enterarse de la gestión del Ayuntamiento durante el año 1910.

Leeránse numerosos datos y se pronunciarán varios discursos por personalidad de todos los partidos.

El Capitán general señor Echagüe se encuentra en Cartagena revistando las tropas.

Hablando con Arias de Miranda

El asunto Puente

El ministro de Marina ha recibido esta mañana en su despacho oficial a los periodistas, ante los que ha confirmado que el Rey había firmado ya la destitución del general Puente, y el nombramiento del señor Santaló para sustituirle.

Añadió que todos los expedientes a que ayude el general Puente en su carta lo pone a disposición de quien quiera examinarlos, renunciando desde luego a sostener polémica sobre la misma.

Tiene conciencia de haber cumplido con toda escrupulosidad sus deberes.

El Presidente interino del Consejo Supremo de Guerra y Marina general Jimenez Castellanos ha comunicado al ministro que en vista de que el Contralmirante Puente se ha declarado autor de la carta publicada como suya en «El Mundo», ha acordado que se empecien a instruir desde luego las diligencias para depurar las responsabilidades en que haya podido incurrir el aludido general.

Homenaje al ministro

Entre numerosos jefes y oficiales de la Armada amigos del señor Arias de Miranda

MADRID

El relevo del general Puente

El señor Canalejas nos ha dicho esta mañana que el Rey ha firmado ya los decretos correspondientes relevando del cargo de jefe de la escuadra al Contralmirante Puente y nombrando para sustituirle al de la misma graduación general Santaló.

Otros decretos

También ha firmado el Rey un decreto por el cual se hace depender del ministerio de Fomento el Consejo Superior de Emigración, que hasta ahora dependía del de la Gobernación.

que residen en Madrid, se agita la idea de secundar la iniciativa de sus compañeros con destino en la escuadra, de regalar al ministro de Marina las insignias de la gran cruz del Mérito Militar que recientemente le ha sido concedida.

Los de la escuadra le han entregado unas provisionales que podrá lucir el lunes en la recepción de Palacio y demás actos que se celebren con motivo del santo del Rey.

Después serán sustituidas por otras mucho más valiosas que serán costeadas por casi todos los jefes y oficiales de la Armada, incluso el general Puente, que ha ennoblecido la suscripción de la provisional.

También cunde entre estos mismos jefes y oficiales la idea de reunirse todos los meses los marinos que residen en Madrid, invitándole al ministro a estos banquetes cuando revistan importancia.

Comentarios

Estas noticias, circuladas en los momentos actuales, están siendo objeto de muchos comentarios, pues nadie se explica el motivo de todos estos homenajes.

Entre los generales de la Armada con puesto en el ministerio comentábase también el que por el ministro se haya nombrado juez instructor de la causa de Puente a un general que tiene la misma graduación que Puente, siendo así que no se seguía nunca tal práctica.

Firma de Gracia y Justicia

El ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Vailarino ha firmado esta mañana una extensa combinación de jueces, nombrando a don Felipe Fernandez, de Tuy; don Angel Gomez, de Vigo; don Manuel Gonzalez Alegre, de Piedraíta (Avila); don Juan Calderon, de Jaen; de Cervera (Lerida) don José María Oalde; de Alvega don Manuel Plaza, aspirante núm. 3, y de Ramates (Santander) don José María Prieto.

Nombrando también tenientes fiscales de Salamanca a don José María Otero y de Jaen a don Gaspar Grotta.

El Diario Oficial

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica hoy una propuesta extraordinaria de ascensos en carabineros, que comprende a dos capitanes, tres primeros tenientes y cuatro segundos de la escala de reserva.

Además ingresan dos tenientes de infantería en el cuerpo.

El mismo periódico oficial publica también una propuesta de destinos de la guardia civil y carabineros.

Una real orden fijando la hora de las tres de la tarde, para ser recibidas por el Rey el día 23 en Palacio, todas las comisiones militares que vayan a cumplimentar con motivo del Santo del Rey.

Disponiendo asimismo que en ese día se dé a los sargentos una peseta y dos reales a los cabos y soldados, del fondo del material de los cuerpos.

Varias concesiones de cruces y placas de la orden de San Hermenegildo.

Dictando reglas para la próxima contribución del ganado semestral, en las yeguas militares y establecimientos de remonta.

Disposiciones de la "Gaceta".

La "Gaceta" oficial publica el despacho de la recepción en Palacio del enviado de los Países Bajos en Madrid.

Varias reales órdenes de Fomento, la mayoría sin interés general.

Considerando minerales cobre para los efectos de la exportación los que contengan hasta 21/2070 cobre.

Una disposición del ministerio de Instrucción creando en el Doctorado de la Facultad de Medicina la cátedra de Patología Tropical.

Disputas periodísticas

Continúan las discusiones entre «El Correo Español» y «El Universo», sobre materias político-religiosas.

Preparando las elecciones

Han comenzado desde el ministerio de la Gobernación los preparativos para las próximas elecciones provinciales.

El señor Alonso Castrillo celebra frecuentes conferencias con los gobernadores de las provincias que con ese objeto se encuentran en Madrid, dándoles instrucciones concretas sobre el particular.

Durante todos estos días, continuará la pasa de gobernadores por el despacho del ministro.

La apertura de las Cortes

Incertidumbre de Canalejas

La prensa sigue prestando preferente atención al tema de la reapertura de las Cortes.

La mayoría de los periódicos bien informados de cuanto sucede en la política, veseñtan al señor Canalejas poseído de una gran incertidumbre, pues aun cuando él quiere que se reanuden las sesiones lo más pronto posible, parece ser que entre los ministros reinan graves divergencias de pareceres, y mientras unos opinan con el Presidente, otros, particularmente los nuevos, quieren que se aplase cuanto más mejor, sobre todo de que no se encuentran preparados para las tareas parlamentarias.

Por otra parte el conde de Romanones es contrario a la pronta reapertura de las Cámaras; y presidente, que sobre todo para el Congreso, se avecinan sesiones por demás accidentadas y tumultuosas, dados los intrincados asuntos que se han de someter a la discusión, y quiere evitarse las molestias a esto consiguientes, dejando que el tiempo se encargue de apagar encendidos odios, para que con los ánimos más tranquilos pueda comenzarse una labor de paz.

Ignórase por qué bando se dirigirá el señor Canalejas, pero la mayoría de los comentaristas dan por seguro que no se decidirá a abrir las Cortes antes de Marzo.

En el próximo Consejo de ministros convocado para el martes se resolverá este asunto.

En el Estado Mayor Central

La movilización de las escalas

Esta mañana se ha celebrado en el mi-

nisterio de la Guerra la junta de coroneles del Estado Mayor Central, presidida por el general jefe don Julian Gonzalez Parrado.

El objeto de la reunión era tratar del modo cómo habían de emplearse las quinientas mil pesetas que las Cortes votaron al ministro de la Guerra para la movilización de las escalas.

En un principio quiso adoptarse el acuerdo de que ascendiesen los que llevaban mayor número de años en sus respectivos empleos; de ese modo resultaría grandemente beneficiado el cuerpo de Estado Mayor, pues casi todos los jefes actuales pasarían al empleo inmediato.

Pero estudiado bien el asunto opusieronse algunos reparos a esta idea, entrando los más en la de que parecía más lógico que se ascendiese por años de servicios en el ejército y no en el empleo correspondiente.

Para este fin se han redactado diversas ponencias, se han discutido numerosas enmiendas y en todas ellas ha preponderado este último criterio, por el que votaban infantería, ingenieros y artillería.

La junta de hoy no ha tenido otro objeto que discutir un voto particular del coronel de caballería señor Valdés, en el que se pide la absoluta perecuación de las escalas todas, partiendo de las promociones de 1878.

Este parece que será en definitiva el criterio que se adopte.

La discusión ha sido vivamente acalorada. El general Gonzalez Parrado ha quedado en nombrar una comisión encargada de redactar la ponencia que se ha de elevar al ministro.

Preside la comisión un coronel de Estado Mayor.

La Asociación Matritense de Caridad

En el Ayuntamiento se ha celebrado esta tarde una importantísima reunión para constituir la comisión ejecutiva de la Asociación matritense de Caridad.

Presidieron la reunión los Infantes doña María Teresa y don Fernando.

Asistieron el ministro de la Gobernación señor Alonso Castrillo, el gobernador de Madrid señor Fernandez La Torre, el Alcalde señor Franco Rodríguez, el marqués del Vadillo, Presidente de la Económica Matritense, el conde de Peñalver y don Alberto Aguilera.

El señor Franco Rodríguez pronunció un bellissimo discurso encomiando la importancia del acto que se celebraba.

Después de otros discursos fué nombrado por aclamación presidente de la comisión ejecutiva de la nueva Asociación el exalcalde de Madrid señor conde de Peñalver.

El acto celebrado hoy tendrá su epílogo en otro más solemne que se celebrará a fines de este mes en Palacio bajo la presidencia del Rey, como presidente honorario de todas las sociedades económicas del país.

Visita a Montero Rios

El Presidente del Consejo señor Canalejas ha visitado esta tarde en su domicilio particular al del Senado señor Montero Rios para consultar su criterio sobre la fecha para la reapertura de las Cortes.

La entrevista ha durado aproximadamente media hora.

Nada se sabe de la respuesta que don Eugenio habrá transmitido al Presidente, pero a decir de sus íntimos el criterio de éste era favorable a la pronta reanudación de las sesiones, por entender que el estar durante largo tiempo clausurados en nada favorecía los prestigios del régimen parlamentario.

Expedición militar a Melilla

Dícese que en breve se emprenderá una expedición militar a la plaza de Melilla y sus fronteras.

En esta irán los principales jefes del Estado Mayor Central.

Se invitará para que tomen parte en esta expedición a los agregados militares de las naciones extranjeras que no pudieron acompañar al Rey en su reciente viaje a las costas africanas.

La expedición durará aproximadamente unos ocho días.

Durante ellas se recorrerán las principales posiciones ocupadas por nuestro ejército y estudiarán las fortificaciones más convenientes en aquellos lugares.

En el Tribunal Supremo

Vista de actas electorales

Esta tarde se ha celebrado en el Tribunal Supremo ante la Sala de Magistrados nombrada para estos casos, la vista pública de las actas protestadas de los distritos donde el 25 de Diciembre último se celebraron elecciones parciales.

El acta de Becerrea (Lugo) ha sido impugnada por el candidato derrotado señor Canaleja, liberal, y defendida por el triunfante don Antonio Gicocheva, conservador.

La de Santa María de Ordenes (Cornha) la impugna el derrotado señor Wais (D. Julio) conservador, defendiendo su legalidad el triunfante don Joaquin Cheparfreta, liberal.

En la de Laredo defendió la proclamación del señor Aznar el señor Ruano, no impugnándola nadie.

Y la de Gijón fué defendida por el señor Alas Pumerio a nombre del candidato triunfante señor conde de Revillagigedo, conservador, impugnándola a nombre del candidato republicano, don Melquíades Alvarez.

El público que era numerosísimo y distinguido, seguía con interés los incidentes de los debates.

Al igual que en actos análogos, encontrábase desde primera hora en el Supremo el expresidente del Consejo de ministros señor Moret, rodeado de buen número de personalidades de la política, militantes en los diversos partidos.

Aun cuando no se conocen las decisiones que se propondrán por el Supremo al Congreso, créese con visos de fundamento que quedará proclamada la legalidad del acta de Laredo a favor del señor Aznar y la de Gijón a favor del conde de Revillagigedo, anulándose las otras dos.

Las insignias al general Toutée

Aún cuando el Gobierno tenía proyectado regalar las insignias de la Cruz del Mé-

rito Militar que recientemente le ha sido concedida al general Toutée, jefe de las tropas francesas destacadas en Argelia, nos ha dicho el señor Canalejas que ante el empeño manifestado por la guarnición de Melilla de ser ella quien haga ese obsequio al general, según le telegrafía desde aquella plaza el señor García Aldave, ha cedido el Gobierno a tan nobles deseos.

El ministro de la Guerra general Aznar ha teleografiado a la guarnición de Melilla felicitándole por su laudable y simpática iniciativa.

El general Marina

Hoy ha almorzado en Palacio el general Marina.

Conversó extensamente con S. M. acerca de asuntos marroquíes.

El Rey dijo al general Marina que había recibido una impresión de satisfacción muy grande viendo el estado en que se encuentra nuestro Ejército del Rif.

No hay baile

SS. AA. los Infantes doña Teresa y don Fernando tienen dos hijos enfermos.

El día 31 no se celebrará baile en su palacio, como se había anunciado.

El estado de Costa

Dicen de Graus que la hermana del señor Costa ha confirmado la noticia de que el día 22 de Diciembre el señor Costa sufrió un ataque de parálisis.

El señor Costa exclamó: ¡Esto está visto!

El señor Costa estaba escribiendo un libro sobre la psicología del pueblo español, y otro de sucesos históricos de España.

Se niega a recibir médicos y a tomar medicinas porque dice: Las medicinas del siglo pasado son hoy negativas. Las de este siglo lo serán en el siglo que viene.

Los republicanos de Almería han ofrecido al señor Costa cómodo alojamiento en aquella población.

Han teleografiado a Soriano para que procure convencer al señor Costa de que debe ir a Almería.

El señor Senante

Castellón.—Ha llegado a esta población el diputado integrista señor Senante.

Pronunciará un discurso y sus amigos políticos le ofrecerán un homenaje.

Consejo de Instrucción

Bajo la presidencia de don Amós Salvador se ha constituido el Consejo de Instrucción pública.

En el acto se han cambiado los discursos de costumbre, pronunciándolos los presidentes saliente y entrante, Sres. Santa María de Paredes y Salvador.

A este acto han asistido la mayoría de los vocales de dicho Consejo, entre ellos los señores Moret, Eguitior, Rodríguez Sampedro y Rodríguez de la Borbolla.

Después de la posesión del nuevo presidente se han constituido las secciones en que el Consejo se divide, siendo designados para presidentes de las mesas los señores Labra, Viscasilis, Calleja y Saavedra, habiendo sido derrotada la candidatura de la señora Pardo Bazán.

De Estado

En el tren expreso de Francia ha llegado a Madrid el Embajador de España en París Sr. Perez Caballero, el cual ha tenido una entrevista con el ministro de Estado Sr. García Prieto.

El estado de Costa

El Alcalde de Graus ha comunicado que el Sr. Costa continúa lo mismo que ayer, grave, no habiendo experimentado variación, de ayer a hoy, en su estado.

Hundimiento

Soria.—En el pueblo de Agreda se han hundido dos casas, resultando muerto el dueño de una de ellas, el cual estaba enfermo en cama.

De Barcelona

Llegada de personalidades para inauguración del Museo Social

Comunican de la ciudad condal que ha llegado el general don José Marvá, jefe de la Sección de Ingenieros del ministerio de la Guerra, que va allí con motivo de la inauguración del Museo Social Barcelonés.

El general Marvá era esperado por la Junta del Museo Social y casi todos los jefes y oficiales de ingenieros de guarnición en Barcelona.

El general Marvá, aprovechando su viaje marchará también a Sabadell para asistir a la inauguración de las Cajas de Pensiones y de la Escuela de Industrias de aquella población catalana.

Mañana es esperado el ministro de Gracia y Justicia, en representación del gobierno para asistir a la inauguración.

También son esperados el Presidente del Instituto Nacional de Previsión don Eduardo Dato, el de Reformas sociales don Gumersindo de Azcárate y el eminente sociólogo don José Maluquer.

Banquete a Dato

El centro monárquico conservador de Cataluña aprovechará la estancia en esta del señor Dato para invitarle a dar una conferencia.

Además se le obsequiará con un banquete.

El señor Dato durante su estancia en Barcelona será huésped del señor Boladeras.

Consejo de Guerra

Se ha celebrado el anunciado Consejo de Guerra contra el director del periódico «La Tribuna», por un artículo que se ha reputado injurioso para el Ejército.

El fiscal ha solicitado para el procesado la pena de tres años de prisión correccional. El defensor ha solicitado la libre absolución. Hasta que el capitán general confirme la sentencia no se conocerá cual sea esta.

Extranjero

Contra un caricaturista

Berlin.—El Tribunal imperial se ha negado a aceptar recurso interpuesto contra la sentencia que condenó a tres meses de cárcel a un caricaturista de la revista «Simplicissimus» por haber dibujado una caricatura que molestó a un Prelado, al Obispo de Rotemburgo.

El modernismo

Berlin.—Por haberse negado a prestar

"CELTIBERIA,"
Sociedad anónima de seguros a prima fija regional navarro aragonesa domiciliada en Zaragoza

Capital social 2.000.000 de pesetas
Desembolsado 500.000 pesetas

PREFERENTES RAZONES QUE ABONAN A «CELTIBERIA» EN NAVARRA Y ARAGON

- 1.º En primer lugar «CELTIBERIA» en ningún caso contrata sus seguros a tipos más altos que los establecidos en la actualidad por las demás Compañías.
- 2.º Las personas que forman y rigen «CELTIBERIA», son conocidas en el país arraigadas y ligadas a él por sus intereses y relaciones de amistad y parentesco. Saben pues los asegurados con quien tratan.
- 3.º «CELTIBERIA», Sociedad Navarro-Aragonesa, se propone satisfacer con los recursos de ambas regiones las necesidades de las mismas en orden al seguro y evitar que salgan fuera de las capitales que dentro hacen falta.

Merced a las anteriores consideraciones, creemos fundadamente que «CELTIBERIA» será favorecida por la mayoría de la región Navarro-Aragonesa.

(Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 5 de Noviembre de 1910).

Banco de Redenciones
Sociedad anónima de Seguros de Quintas

Autorizado por Real Orden de 4 de Noviembre de 1910 y Decreto de la Comisaría General Seguros de 7 de Diciembre del mismo año.

RAMBLA DEL CENTRO, 8. 1.º BARCELONA

El BANCO DE REDENCIONES asegura la redención a metálico de los mozos concurrentes al remplazo del presente año por la cuota fija de 800 pesetas.

El pago del seguro puede hacerse en el acto ó a plazos, sin que en ningún caso se exija suplementos de intereses.

El precio del seguro puede depositarse en poder de persona ó casa que merezca la confianza del asegurado.

El BANCO DE REDENCIONES tiene constituido el Depósito de garantía señalado por la Ley a disposición del señor Ministro de Fomento.

Representante del BANCO DE REDENCIONES, en Pamplona D. JOSE SAGARRA, Zapatería 35, piso 1.º

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría de Seguros. 21 22 24 26 28 29 6-2

Euskal-Jai
Gran partido para hoy a las tres de la tarde. Arzamendi y Larragaña (azules)

Astiz y J. Murillo (rojos)

con 12 pelotas de 60 gramos de goma, de la señora Viuda de Hijo de L. Sainz, de Pamplona.

SEGUNDO PARTIDO
Errasti y Barragan (azules)

Fernando y Lesaca (rojos)

con seis pelotas nuevas y las usadas en el primer partido.

Precios: Sillas y sillitas de palco 2 pesetas galería 1.

Sustituto
Se necesita uno para el próximo ingreso. Dirigirse a Benito Ibañez, por Tafalla, Vergaraja. 8-1

Vacante de médico
Se halla vacante la plaza de Médico Cirujano municipal de la villa de Azegra, que ha de proveerse por concurso.

El sueldo señalado por la titular es el de 1.500 pesetas y las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Los aspirantes, que deberán ser Doctores de Licenciados en Medicina y Cirujía, presentarán sus solicitudes en el término de 10 días al Alcalde que suscribe, y, pasado este plazo, se proveerá el cargo en propiedad.

Azagra 18 de Enero de 1911.—El Alcalde, Julián Salvador. 2-1

Arriendo de hierbas
Se arriendan las del monte de Sora, situado en el término municipal de Castejón de Valdejasa, provincia de Zaragoza, por tiempo de tres años, a partir del once de Mayo de mil novecientos once y precio anual de QUINCE MIL pesetas en alza.

Dicho monte ó coto redondo tiene de cabida nueve mil quinientos treinta y cinco cahices de tierra, equivalentes a cinco mil cuatrocientas cinco hectáreas; tiene en su interior siete parcelas de encerrar ganado con sus serenos, cubiertos y cabañas; un corral sereno, y veintitres balsas y pozos para abrevar ganados y caballerías.

Hasta el treinta de Enero de mil novecientos once, a las diez en Zaragoza, notaría de don Gregorio Rufas, calle del Cuatro de Agosto, números 7 y 9, piso principal, se admitirán las proposiciones, en pliego cerrado, de los que deseen arrendar el indicado monte.

Llegado el día 30 de Enero de 1911, a las diez, el administrador en Zaragoza del propietario de la finca, procederá a la apertura de los pliegos ante dicho notario, ó quien le sustituya, y adjudicará el arriendo al que mejor precio haya ofrecido, advirtiéndole que si se presentaran dos ó más proposiciones iguales, el mismo administrador optará por la que le parezca.

El pliego de condiciones del arriendo obra en la expresada notaría, donde puede verse.

MODELO DE PROPOSICION

D. (nombre y dos apellidos, profesión, estado y vecindad) enterado de las condiciones de arriendo de las hierbas del monte de Sora, las acepta, ofreciendo el precio anual de (aquí la cantidad en letra).

Lugar, fecha y firma.

25 27 28 29 30 D 5 12 15 22 24 25 26 27 E

Sociedad
DE CARNICERIAS DE PUENTE LA REINA

El 24 del actual a las once de su mañana tendrá lugar en la Sala Consistorial la subasta de las pieles del ganado vacuno y lanar que se sacrifique para el abastecimiento público durante el presente año, bajo las condiciones que se leerán en dicho acto.

Puente la Reina 17 de Enero de 1911.—El Presidente, Romualdo León. 4-4

Se arrienda
la casa núm. 48 de la calle de la Dormitería. En la misma darán razón. 5-5

Electra Vozmediano
En virtud de lo dispuesto en el artículo 18 de los Estatutos, se convoca a la junta general ordinaria de accionistas que se celebrará el día 31 de Enero a las cinco de la tarde en el domicilio social calle de Comedias, núm. 4, principal.

Pamplona 10 de Enero 1911.—El presidente del Consejo de Administración, Antonio Los-Arcos. 12, 22 y 79 3-2

Berlina en venta
Hay una con muy poco tiempo de uso. Se cede en la tercera parte de su valor. Baratasima. Dirigirse a Eugenio Berro, Espoz y Miñana, 25. 4-4

Casa en venta
Por ausencia y sin corredores se vende la del número 10 de la calle de Pozo-blanco capitalizado al 5 por 100 de su renta. Razón el Procurador señor Izquierdo. 6-3

Traspaso de barbería
(ALSASUA)

Por fallecimiento de su dueño se desea el traspaso con todos sus accesorios y buena clientela, por la cantidad de 225 pesetas. Informes en la misma, viuda de Cándido Salazar. 3-2

Venta de dos cubas
La una de cabida de 30 cargas y la otra de 20. El que desee interesarse en la compra de ellas puede dirigirse a don Juan Zabalegui, en Puente la Reina. 4-3

Atención
Se pone en conocimiento del público que en los despachos de carnes de la Plaza del Mercado tabla núm. 14 de Natalio Iriarte y calle de San Miguel desacho de Julio Rodríguez, a 2 pesetas kilogramo.

No confundir, 20 céntimos más barato que en otros despachos. 0916-41



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras... Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, en el laboratorio de la familia de Coza, apropiada para ambos sexos...

HOPOAN. Curación infalible. ESTÓMAGO. hígado, intestinos, dispepsias, flatulencias, acidez, bilis, inapetencia, estreñimiento, vómitos de las embarazadas y todas las afecciones de estómago y aparato digestivo.

VICHY-ETAT. No fiarse de imitaciones. SAL VICHY-ETAT. COMPRIMIDOS VICHY-ETAT. PASTILLAS VICHY-ETAT.

HEMOGLOBINA. Ninguna APTENIA. VINO * EL MIR * JABÓN * GRAGEAS Y HEMOGLOBINA GRANULADA.

La piel y la sangre. DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL.

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas.



Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento. Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico de Sedán de Francia...

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia). Depósito General: D. Francisco Loyate, Droguería, calle Loyola, 9 (esquina), San Sebastián.

El Eco de Navarra se halla de venta en los puntos siguientes. En Madrid: Kiosko de don Patricio Luján frente al café de Fornos.

El Eco de Navarra Concurso taurino. Voto por: [Formulario de voto]

Agencia de Publicidad. JOSE STORR. Hijo y sucesor de Ricardo Storr Proprietario. EMILIO COLOMINA.

Podemos probar que nuestros agentes generales ganan más de 200 pesetas por semana. Si gana V. menos de 25 pesetas por día, escribanos enseguida.

Institución St. Pierre. Rue Triac, Bordeaux. Es uno de los más antiguos y acreditados centros de enseñanza para el estudio del idioma francés...

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica

Linea de Filipinas. Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cadiz Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro sábados o sean 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 de Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 de Julio, 20 de Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 de Diciembre...

NO MAS SABAÑONES. Obtendrá su curación rápida y segura con el uso del SABANOL-GASAS. Único remedio de sorprendentes resultados.

Chocolates y Cafés. Compañía Colonial S.A. TAPIOCAS Y THES. 38 recompensas industriales. Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas. COMPLETAMENTE DISEMBOLSADO. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

Boletín Religioso. SANTORAL. Día 22 Domingo.—San Vicente, diácono y mártir. Nació en Huesca, y estudió las letras humanas y divinas, siendo ordenado de sacerdote por el Obispo San Valero.

ESTAFETA LOCAL. REGISTRO CIVIL. En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: N.º 1.010.—Varones. 1. Hombres, 1. Defunciones.—José Fermín Zaragoza, de 1 año, de Pamplona, Inclusa.—Marcelina Eca, de 65 años, de Monreal, Hospital civil.—Encarnación Fernández, de 56 años, de Madrid, Eslava 44.º.

PASATIEMPOS. Charada. Remitida por «Chafarote». Al recoger los padrones del Censo de población me encontré con una niña, que es hermosa como un sol, en lugar bien adecuado, en su misma habitación, para declarar el fuego que su hermosura encendió y que ardiendo vorazmente me abrasaba el corazón.